

20 años minutos

BARCELONA DILLUNS, 7 DE SETEMBRE DEL 2020. AÑO XXI, Nº 4694
www.20minutos.es

Trabajo, sindicatos y patronal negocian hoy la prórroga de los ERTE

La posición del Gobierno central es no fijar un plazo concreto de extensión de los ERTE y decidir según la evolución de la pandemia. La patronal reclama que se garanticen, como mínimo, hasta Semana Santa. Los sindicatos piden que alcancen a todos los sectores. **PÁG. 2**

España perdió 40 millones de turistas hasta el mes de agosto

PÁGINA 2

Llegan fuertes tormentas con la primera DANA del nuevo curso

PÁGINA 9

«**FOGONAZOS ENGARNA SAMITIER**»



El camino a la escuela. El retorno a las aulas está plagado de dificultades e incertidumbre, pero es más necesario que nunca. Estar en el aula garantiza el aprendizaje, socializa, iguala y combate la brecha digital. La comunidad educativa debe estar acompañada, a cada minuto, por las administraciones. El riesgo cero no existe pero, seis meses después del primer zarpaço del virus, es obligado contar con todas las garantías y las máximas medidas de detección y de seguridad. ●

ASEGURA TU COCHE
DESDE SOLO 14€ AL MES
PAGA MES A MES



917 701 772

lineadirecta.com

Financiamento sujeto a condiciones. Pago solo con tarjeta de crédito. Válido hasta 30/09/2020. Precio "desde" calculado para un Terceros Básico, según tarifa y con aplicación de campañas promocionales de Línea Directa. Sujetos a normas de suscripción. Más información en www.lineadirecta.com

20% DESCUENTO Seguro de Hogar **MGS Seguros**
Encuentra a tu mediador de MGS más cercano www.mgs.es
*Promoción válida para pólizas del seguro de hogar formalizadas hasta el 30 de septiembre de 2020

España supera los 500.000 casos en plena segunda ola

SEPTIEMBRE Los contagios siguen al alza en la mayoría de las comunidades autónomas
REGISTRO Cataluña superó las 1.400 infecciones el sábado, según informó la Generalitat

PÁGINA 4



EMILIO NARANJO / EFE

20MINUTOS CON... | **Isabel Díaz Ayuso.** Presidenta de la Comunidad de Madrid

«EL GOBIERNO HA ESTADO AUSENTE TODO EL VERANO» PÁGINA 6



JORGE PARÍS

El coronavirus fulmina al 15% de los bares y restaurantes de Barcelona

EN RIESGO El Gremi de Restauració cree que podría desaparecer otro 40% que permanece abierto
TERRAZAS Deniegan la ampliación en Gràcia y Ciutat Vella

PÁGINA 10



MIQUEL TAVERNA

La mesa de los ERTE sigue hoy con el foco en las fechas y el alcance

ESTE LUNES continúa la negociación con una nueva reunión tras la primera toma de contacto el viernes. **LA PATRONAL** pide extender los expedientes hasta junio, pero el Gobierno prefiere ir más despacio.

DANIEL RÍOS
danielrios@20minutos.es / @Dany_Rios13

El Ministerio de Trabajo vuelve a reunirse hoy con los sindicatos y la patronal para iniciar la negociación propiamente dicha para prorrogar los ERTE extraordinarios provocados por la crisis del coronavirus, en los que aún están inmersos cerca de 700.000 trabajadores. Será el segundo encuentro tras la toma de contacto mantenida el pasado viernes en Palma.

El Gobierno y los agentes sociales coinciden plenamente en la necesidad de esta extensión, y de hecho el viernes ya dejaron claro que aspiran a que la negociación termine antes de finales de mes para dar certidumbre a las empresas y los trabajadores. No obstante, hay varios puntos clave en las conversaciones en los que las propuestas iniciales de unos y otros son muy diferentes, por lo que la negociación se prevé intensa, como ha ocurrido en los últimos meses.

LAS FECHAS

CLAVES PARA EL SECTOR TURÍSTICO. Una de las principales incógnitas que deben resolverse en la negociación que continúa hoy es la de hasta cuándo se extenderán los ER-

LOS SINDICATOS quieren que se garantice el 70% del sueldo a todos los afectados por un ERTE. **EL GOBIERNO** se abre a que los ERTE estén activos el tiempo necesario, pero no concreta un plazo.

TE. Hasta ahora, las prórrogas se han producido por unos cuantos meses, lo que ha servido al Gobierno para ir retocando las características de la medida en función de la evolución de la pandemia.

Pero la patronal siempre ha exigido negociar los ERTE para plazos más largos, y el viernes pasado el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, aseguró que quiere que lleguen hasta Semana Santa o incluso hasta junio, lo que sería un importante balón de oxígeno para el sector turístico, muy afectado por la crisis. El Gobierno insiste en que los ERTE estarán en marcha el tiempo que sea necesario, pero la ministra Díaz ha rechazado ofrecer detalles sobre la propuesta concreta de fecha que llevará a la mesa.

LOS SECTORES

LOS SINDICATOS NO QUIEREN SECTORIALIZAR. La reunión del viernes se celebró en Palma para escenificar el compromiso de los actores del diálogo social con el mantenimiento del sector turístico, el más golpeado por la pandemia. Pero CCOO y UGT advirtieron ese mismo día que no están de acuerdo en limitar los ERTE a determina-

REACCIONES



«Este trimestre es el más importante, el primer pacto era de enorme importancia, pero este es definitivo»

YOLANDA DÍAZ
Ministra de Trabajo



«Ahora mismo, 3 de cada 4 trabajadores que estuvieron en ERTE ya se han activado, nos quedan unos 800.000»

JOSÉ LUIS ESCRIVÁ
Ministro de Seguridad Social



«Hay que trasladar una idea: los ERTE tienen que durar tanto como dure la crisis económica y la pandemia»

UNAI SORDO
Secretario general de CCOO



«No se come con carácter retroactivo, por eso es tan importante que no queden colectivos desprotegidos»

PEPE ÁLVAREZ
Secretario general de UGT



«Las exoneraciones deben ir a las empresas que no tienen gente trabajando, a las empresas que lo necesitan»

ANTONIO GARAMENDI
Presidente de la CEOE



«Pedimos al Gobierno certidumbre, no podemos estar con negociaciones de último minuto»

GERARDO CUERVA
Presidente de Cepyme



Dos personas pasan frente a una oficina del SEPE. EP

dos sectores, sino que aspiran a que todas las empresas que se vean perjudicadas por la pandemia puedan acogerse a esta figura.

A su juicio, trazar limitaciones muy estrictas entre sectores podría conducir a que queden fuera de las ayudas empresas que dependen de otros negocios muy golpeados, como por ejemplo un supermercado de Ibiza, donde el turismo se ha desplomado, según ejemplificó Unai Sordo (CCOO).

EL MODELO

EN QUÉ EMPRESAS FOCALIZAR LA AYUDA.

Una de las grandes diferencias entre la patronal y el Gobierno, que ya se produjo en la anterior negociación, tiene que ver con el diseño de las exenciones fiscales para las empresas en los ERTE. Los empresarios, y así dijeron el viernes, quieren que sean solo las empresas con todos sus trabajadores en ERTE las que puedan beneficiarse de las deducciones, y piden que el Ejecutivo aumente las rebajas para ellas. Pero Díaz, hasta ahora, ha preferido el modelo contrario: se beneficia más fiscalmente a las empresas que van paulatinamente reincorporando a sus empleados al trabajo y, además, se les premia más cuanto más pronto lo hagan.

LA CUANTÍA

MILES DE TRABAJADORES AFECTADOS.

Tanto CCOO como UGT coinciden en exigir una reforma legal para conseguir un objetivo que para los sindicatos es irrenunciable: que los trabajadores que lleven seis meses en un ERTE no pasen a cobrar el 50% de su sueldo (garantizado por el Estado) en lugar del 70%, como han percibido hasta ahora. La ministra Díaz se ha mostrado muy proclive a estudiar esa propuesta, ya que la actual legislación establece que el Estado solo se haga cargo del 50% del salario pasados seis meses del inicio del ERTE. ●

40 millones de turistas han dejado de visitar España hasta agosto

España cerrará el periodo enero-agosto con alrededor de 40 millones de turistas internacionales menos que el año pasado, que habrán dejado de gastar en nuestro país unos 50.000 millones de euros, como consecuencia de las restricciones y

las cuarentenas impuestas en diferentes países contra el coronavirus.

El temor de los viajeros a los contagios es otra razón que explica la fuerte caída de los desplazamientos internacionales, que han sido sustituidos por tu-

ristas nacionales, aunque en el caso de España no compensan ni de lejos la fuerte caída de ingresos derivada de la ausencia del turismo extranjero.

A falta de las cifras oficiales de agosto, que el Instituto Nacional de Estadística (INE) publi-

LA CIFRA

50.000

millones de euros ha dejado de ingresar el sector turístico español hasta el mes de agosto.

cará en octubre, una proyección de los datos de 2019 permite anticipar tales caídas.

En el periodo enero-agosto de 2019 llegaron a España 58,2 millones de turistas y solo en agosto, 10,1 millones. En enero-julio de este año, el cómputo total apenas llega a 13,2 millones. De seguir la tendencia de julio (con 2,5 millones de viajeros), la suma total de llegadas se situará entre 15 y 16 millones, más de 40 millones por debajo de 2019.

La cuenta del gasto que hacen estos turistas que han dejado de venir a España es igualmente decepcionante: en enero-agosto del año pasado gastaron 64.124 millones de euros (11.765 solo en agosto). Este año, entre enero y julio apenas se llega a 14.291 millones. De proseguir este ritmo, los ingresos de los ocho primeros meses de 2020 no llegarán a 17.000 millones, frente a los 64.124 previos. ●

CONTIGO

Toda la protección

que necesitas

para dormir tranquilo



Dicen que en la vida nunca dejamos de aprender. Estos meses nos han enseñado muchas cosas, pero la más importante es que queremos seguir estando contigo. Porque en CaixaBank, estar contigo significa ofrecerte toda la protección que necesitas para que puedas dormir tranquilo.

MyBox Salud, MyBox Vida, MyBox Hogar, MyBox Alarma y MyBox Auto



Los seguros MyBox tienen una duración inicial de tres años y la forma de pago de su prima es mensual (la opción de pago anticipado/prima única, en la que el precio del primer periodo del seguro se abona en su totalidad en la fecha en que el seguro inicia sus efectos, queda reservada para clientes de Banca Premier o Banca Privada). No se aplicarán recargos por fraccionamiento. Si el seguro es renovado, la prima de renovación puede recalcularse conforme a las condiciones de la póliza. Sujeto a las condiciones de MyBox. Información sujeta a las condiciones generales, particulares y especiales de cada póliza, así como a las condiciones de suscripción y contratación. Seguros de vida de VidaCaixa, S.A.U. de Seguros y Reaseguros y seguros de no vida de SegurCaixa Adeslas, S.A. de Seguros y Reaseguros. CaixaBank, S.A., operador de banca-seguros exclusivo de VidaCaixa, S.A.U. de Seguros y Reaseguros y autorizado de SegurCaixa Adeslas, S.A. de Seguros y Reaseguros, con NIF A08663619 y domicilio social en la calle del Pintor Sorolla, 2-4, 46002 València. Inscrito en el Registro de Distribuidores de seguros y reaseguros de la DGSFP con el código C0611A08663619. Tiene contratado el correspondiente seguro de responsabilidad civil profesional para la cobertura de las responsabilidades que pudieran surgir por negligencia profesional, conforme a la legislación vigente. Puedes obtener más información en su página web. La oferta de venta del servicio MyBox Alarmas es exclusiva de Securitas Direct, S.A.U. con la intermediación de PromoCaixa, con domicilio en la Gran Vía de les Corts Catalanes, 159, 08014 Barcelona. NIF: A-58481730. NRI: 3518-2020/09681

España llega al medio millón de casos en plena segunda ola

Con las cifras emitidas por las CC AA este fin de semana, nuestro país rebasa ya los 500.000 contagiados por Covid desde el inicio de la pandemia

N. PÉREZ

nperez@20minutos.es / @NoeliaPerez13

498.989 casos confirmados por pruebas PCR. Esa era la cifra de contagiados desde el inicio de la pandemia que el Ministerio de Sanidad hacía oficial el pasado viernes. Y, a día de hoy, con España sumergida en plena segunda ola del virus, ya se supera el medio millón. Al dato indicado hay que sumar los miles de positivos que han sido confirmados este fin de semana por los gobiernos de las diferentes comunidades autónomas: Cataluña sumó el sábado a su cómputo 1.481 nuevos casos y, ayer, 176 menos, 1.166, además de 24 fallecidos; Asturias notificó 51 positivos confirmados durante las 24 horas del sábado, 14 menos que en el registro del día anterior; Castilla y León informó de 445 nuevos casos -115 menos que un día antes- y 5 decesos; Andalucía también bajó ayer, después de tres días consecutivos superando el millar de contagiados, hasta los 680 positivos, pero sumó seis fallecidos; y la Comunidad Valenciana registró el sábado 630 infecciones, lo que supuso una leve tregua del virus en la región respecto al viernes (ayer no publicó datos).

No obstante, otras autonomías como la de Madrid no habían actualizado, al cierre de esta edición (23.00 horas), los datos de estos tres días. Y es que todas estas cifras mencionadas son las aportadas a diario por las propias CC AA,

EN FOTOS

La prevención es esencial para evitar su propagación



1 Cierre de playas por superar su aforo en Barcelona

Muchas de las playas de la ciudad de Barcelona, entre ellas la de Nova Icària, en la foto, tuvieron que restringir ayer el acceso a más gente en algún momento del día debido al exceso del aforo permitido en las mismas para evitar contagios de coronavirus entre los bañistas.



2 Desinfección de escolares en Navarra

Una de las claves para impedir la propagación del virus ante el comienzo del curso escolar es el uso de desinfectantes. En la foto, la entrada al Colegio Público Víctor Pradera, en Pamplona.



3 Carpas Covid-Exprés en Mallorca

Fuera de los hospitales de Mallorca se habilitarán nuevas carpas Covid-Exprés en las que se realizarán pruebas PCR. En la foto, una mujer antes de entrar al hospital de Son Dureta.

que normalmente difieren de las registradas por el Ministerio de Sanidad, pero este organismo no actualizará hasta la tarde de hoy el número de los positivos confirmados durante el fin de semana, inclui-

dos los de las últimas 24 horas. No obstante, el dato autonómico sí que nos aporta una idea cercana a lo que podría ser la cifra real de personas que se han contagiado estos días en nuestro país, lo que

hace que ya exceda del medio millón el total de positivos desde que comenzó la pandemia del coronavirus en España, el pasado marzo.

Entonces, a la cifra de contagiados también habrá que

sumar la de fallecidos, que el viernes estaba en 29.418, la de nuevos hospitalizados -y altas dadas- y la de pacientes en UCI. Y es que la presión sanitaria es una de las claves en las que los gobiernos autonómicos se fijan para adoptar las medidas más drásticas a la hora de frenar el virus.

Por ejemplo, la Comunidad de Madrid comienza hoy a asumir nuevas restricciones, que afectan sobre todo al ocio y a la restauración. También la Comunidad Valenciana tomó el sábado la decisión de prolongar el listado de restricciones -incluidas las visitas a las residencias de mayores- durante 21 días más, hasta el 29 de septiembre. Y es que esta autonomía, según informó ayer el diario *Las Provincias*, se encuentra entre las regiones que ha padecido más muertes de las esperadas durante el periodo estival por diferentes causas, entre ellas la infección por Covid-19. Además de en la C. Valenciana, esa sobremortalidad se ha repartido entre Madrid, Cataluña, Aragón, Extremadura, Castilla y León y Andalucía.

Del mismo modo, se ampliaron a principios de mes y durante 15 días las medidas restrictivas impuestas por la Generalitat Catalana en los municipios de Barcelona y Lleida más afectados por los contagios. Y puede ser este el motivo de que el riesgo de rebrote esté consolidado por debajo de los 200 -ayer estaba en 180,88, seis puntos menos que el sábado- y la tasa de propagación ya se encuentre por debajo de 1, en 0,98, lo que quiere decir que de media una persona infectada ya transmite el virus a menos de una persona.

Andalucía fue otra de las comunidades que hace unos días endureció las medidas en residencias, celebraciones, bodas y playas para hacer frente a la Covid. Pero a esto se añadió ayer otra decisión contundente, la del Ayuntamiento de Barbate, en Cádiz, que aprobó de urgencia otra serie de restricciones y recomendaciones para que sus más de 22.000 habitantes se autocofinen -que

Momento crucial para atajar el virus

●●● España está sufriendo «una segunda ola» de Covid que podría llegar al resto de Europa en los próximos días. Nuestro país haciendo de «canario en una mina de carbón», que avisa que algo no va bien, según un estudio del Hospital Universitario Germans Trias i Pujol, de Badalona, y la Universidad Politécnica de Cataluña. El informe dice que el momento actual es crucial para atajar el virus y no volver a una situación como la de marzo.



20M.ES/CORONAVIRUS

Consulta la última hora de todas las noticias relacionadas con la Covid-19 en nuestro país, en **20minutos.es**

salgan de casa «solo para lo estrictamente necesario»- y así pueda bajar el número de contagiados: la localidad gaditana sumó solo en los últimos siete días 23 positivos confirmados por pruebas PCR.

De esta manera, Barbate se suma a Albolote y Charches, en Granada, que aplicaron también un autoconfinamiento para sus vecinos. El primero lo hizo la semana pasada y el segundo informó el sábado de esta medida tras detectarse cuatro casos de coronavirus entre sus 399 habitantes, a los que se les está haciendo un seguimiento.

Un confinamiento, pero impuesto por el gobierno autonómico, se está cumpliendo en Santoña (Cantabria), donde las asociaciones de madres y padres de alumnos han respaldado la petición de los equipos directivos de dos institutos de aplazar el inicio del nuevo curso escolar mientras dure la restricción de entrada y salida de la localidad. También acatan estas medidas el municipio de Bolaños de Calatraba, en Castilla-La Mancha, y las ciudades de Valladolid y Salamanca, en Castilla y León. ●

Más de 2.000 docentes de Madrid tienen que hacerse una PCR tras dar positivo

La Comunidad de Madrid ha realizado unos 66.000 test serológicos al personal de los centros educativos de la región, tanto docente como no docente. De ellos, «entre 2.000 y 2.500» han dado positivo, lo que significa que presentan anticuerpos contra el coronavirus y que deben someterse a una PCR que determine si actualmente tienen la

enfermedad. En ese caso, no podrán trabajar y serán sustituidos por interinos durante 15 días.

Así lo manifestó ayer el consejero de Educación, Enrique Ossorio, en su visita al albergue juvenil de Los Batanes, en Rascafría, para conocer el estado de los trabajos arqueológicos que se están desarrollando en los yacimientos de Pinilla del Valle.

Ossorio afirmó que los interinos a los que se recurrirá serán adicionales a los 10.610 que el Gobierno autonómico ha decidido contratar como refuerzo.

El consejero explicó que el viernes y el sábado se llevó a cabo la asignación definitiva de los docentes adicionales a los colegios y que hoy, el Ejecutivo madrileño examinará las bolsas de

interinos, conociendo exactamente los profesores que van a cada centro, de modo que mañana, día en el que empieza el curso en la enseñanza obligatoria, puedan acudir a su puesto.

Las pruebas serológicas arrancaron el pasado miércoles entre el enfado de la comunidad educativa por las aglomeraciones y las largas esperas que se registraron. Esto llevó a Ossorio y a la propia presidenta, Isabel Díaz Ayuso, a pedir disculpas y motivó la reorganización de las citas y el refuerzo del operativo.

De esta forma, a las seis instalaciones habilitadas para hacer los test se sumó el instituto Ramiro de Maeztu de Madrid, con veinte equipos médicos, y se instalaron más puestos en el resto de puntos.

El titular de Educación reiteró ayer que la realización de este estudio ha sido un «reto complicado» y un «hito» que nunca se había vivido, dado que se pretenden alcanzar los 100.000 test en menos de una semana. Durante la visita a Los Batanes, Ossorio habló igualmente de la

ratio y reconoció que «es complicado» rebajarla cuando en Madrid estaba en los «25, 30 o 35 alumnos». Para eso los centros están buscando espacios adicionales en sus instalaciones y de no encontrarlos, podrán echar mano de los lugares que están poniendo los ayuntamientos a disposición de la Comunidad. A todo ello se ha unido la adquisición de 260 módulos prefabricados en una primera fase y la opción de instalar mamparas entre los estu-



15 DE SETEMBRE, COMENCEN LES SANCIONS

ARRIBA EL MOMENT DE LA MOBILITAT SENSE FUMS



**ZONA DE
BAIXES
EMISSIONS
RONDES BCN**



PER UNA MOBILITAT COMPROMESA AMB LA SALUT DE TOTHOM

Arriba el moment de deixar enrere per sempre els mals fums. Arriba el moment d'una mobilitat més neta que vetlli per la salut de tothom. El 15 de setembre, comencen les sancions als vehicles que no disposin de cap distintiu ambiental de la DGT i que circulin per la zona de baixes emissions Rondes de Barcelona. Informa't de les opcions de mobilitat de què disposes. **Arriba el moment de la mobilitat sense fums.**

INFORMA-TE'N zbe.barcelona

CIRCULACIÓ PERMESA



Unió Europea
Fons Europeu
de Desenvolupament Regional



Generalitat
de Catalunya



AMB
Metròpolis
Barcelona

Ajuntament de
Barcelona





Isabel Díaz Ayuso

«Hay que cuidar lo que se dice de Madrid: es marca España»



20MINUTOS CON...

La presidenta de Madrid argumenta que las críticas a su Comunidad perjudican a todo el país y reclama una reunión y un plan a Pedro Sánchez

E. SAMITIER / J. MORALES
actualidad@20minutos.es / @20m

Los datos advierten de un crecimiento de los contagios en Madrid en las últimas semanas. ¿Cuál es la situación actual?

En proporción al número de habitantes, el virus ha crecido en toda España, y es lógico, porque la salida del confinamiento se ha unido con la época estival, con reuniones de amigos, etc. Madrid, por su situación geográfica y su vinculación con el resto de España, tiene ahora un contagio mayor. La situación nos ha llevado a aplicar nuevas medidas, muy dolorosas, porque afectan a la vida de las personas, como la reducción de participantes en reuniones, bodas, velatorios, etc.

¿Qué medidas específicas hay para focos con menos control?

En zonas donde puede haber más familiares viviendo juntos, insistimos en campañas de información y concienciación, unidas a las cuarentenas en las que se derivan familiares a hoteles. El hotel Aire Colón lleva todo el verano funcionando y ahora vamos a abrir más hoteles donde crece la presión asistencial, para que los afectados tengan un lugar donde estar unos días sin problemas de contagio en su propia vivienda. **Mañana se abren los colegios, lo que se suma a la 'operación retorno'. ¿Se está preparado?**

Hemos implantado medidas de protección de la salud para que los niños y las familias vuelvan a sus rutinas, tan necesarias. Si se cumplen y seguimos las recomendaciones, conseguirán que la apertura sea un éxito, aunque soy consciente de las dificultades que vamos a encontrarnos.

¿Cómo evitarán cerrar colegios en cuanto haya algún caso?

En Madrid hemos adquirido dos millones de test rápidos para que se pueda hacer un test en ese mismo día a toda la clase y desinfectar el colegio entero. Si ninguno está contagiado, pues solo se iría a casa el que lo está. Esos protocolos los tienen que decidir los profesores, pero tiene que haberlos para que el cierre de un aula o un colegio sea lo último.

Su afirmación de que todos los niños se contagiarían ha sido muy criticada por alarmista.

El virus puede estar en cualquier sitio, no tiene por qué estar necesariamente en el aula, al contrario, porque allí se han implantado medidas de seguridad. Los profesores, los responsables de los colegios, están haciendo un trabajo extraordinario para que estén más limpios y más cuidados que nunca. Y sí que creo que a lo largo de un año, un niño puede, en un momento dado y en cualquier sitio, tener contacto con el virus. Lo que hacemos nosotros es aplicar cuarentenas para que pronto vuelva a clase y no pierda el curso. Va a ser normal que haya picos y sobresaltos, pero, si seguimos hacia delante, llegará pronto la vacuna y habremos resistido. Lo que no podemos hacer, a la mínima, es cerrar todo, todo el tiempo.

Pedro Sánchez le instó a pedir el estado de alarma para Madrid, pero el ministro Illa lo descartó apenas 48 horas des-

pués. ¿Qué pasó para este cambio?

Pues consultarían al 'comité de expertos'... Hablando en serio, lo desconozco.

¿El Gobierno le dio explicaciones cuando se supo que el comité que alargó el confinamiento no existía?

No. Lo que sé es que Madrid necesita sentarse con el Gobierno de España, como lleva un año solicitándolo, y pensar juntos un plan. En esta comunidad hay españoles de todos los rincones, que vienen a trabajar, a estudiar, a los hospitales. El virus es un problema de movilidad.

¿Por qué insiste tanto con que haya controles en los aeropuertos, en el caso de Madrid en el de Barajas?

Necesitamos planes ambiciosos con la movilidad entre territorios. En los aeropuertos, en las grandes estaciones de AVE. En el caso de Madrid está claro que la capital es de uso y disfrute de todos.

¿Y no se ha reunido con el presidente del Gobierno?

Una vez coincidimos en un acto donde estuvimos hablando cinco minutos solos. Hasta ahí he conseguido. He solicitado esa reunión por carta, en persona, en mi turno de palabra en las videoconferencias... Él considera que será cuando pase esto y haya más tiempo, y yo considero que el tiempo es ahora.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, habló de la bomba virica en Madrid, pero luego le ha pedido disculpas, ¿siente un señalamiento político?

Yo tengo que asumir toda crítica que se me haga a mí. Pero hay que tener cuidado con lo que se dice de Madrid, porque la marca Madrid es España. Fuera de nuestras fronteras también lo es. Inversores, em-

EL PERFIL

Isabel Díaz Ayuso (Madrid, 1978) es presidenta de la Comunidad de Madrid desde el verano de 2019. Licenciada en Periodismo por la Universidad Complutense, fue viceconsejera de Presidencia durante la legislatura anterior. Junto a la gestión de la pandemia, su reto más inmediato es pactar con Ciudadanos y Vox los próximos presupuestos autonómicos.

«Una vez hablamos cinco minutos a solas en un acto. Hasta ahí he conseguido con Sánchez»

«Desinfectaremos todo el colegio y haremos test a toda la clase el mismo día si hay un contagiado»

«El Gobierno central ha estado ausente, debió haber aprobado leyes en verano»

presas, turistas... Hay que ser más prudentes a la hora de señalarlos.

¿Le ha trasladado el alcalde de Valladolid, Óscar Puente, disculpas por poner en duda su equilibrio mental?

Ni él ni una sola asociación de feministas progres, que se llaman progresistas.

Si a las descalificaciones se suman los movimientos de Moncloa para el estado de alarma y los mensajes de alcaldes del PSOE pidiendo un 155 para Madrid, ¿se puede garantizar que usted va a aguantar la presión? Fácil no lo ponen, pero cuando uno es consciente de que más

difícil lo tiene un padre de familia numerosa o una madre que no sabe si su hijo va a poder volver a la universidad... Los políticos somos fundamentales en esta crisis, pero no somos los más importantes, ni los únicos que sufrimos. Cuando pase el tiempo pensaré, 'hay que ver qué legislatura me habéis dado', pero mientras tanto...

¿Piensa seguir hasta el final?

Es que nunca habían hecho tanta falta como ahora las políticas que defiende esta coalición, porque esta coalición de Gobierno, ¿qué defiende?: apoyar a la empresa, apoyar a los autónomos, tomar medidas drásticas contra el virus, pero ayudar por otro lado al que se ve afectado por esto. Mientras eso sea así, somos más útiles que nunca.

Este verano se les ha achacado lentitud a la hora de reclutar rastreadores y hacer PCR.

La crítica sobre Madrid era, primero, que los datos reflejaban que estaba demasiado bien; luego, que presentamos tarde el inicio del curso, cuando realmente hemos sido los primeros en hacerlo, y así constantemente. Sin ninguna duda, hay que reforzar la Atención Primaria sanitaria, porque es clave. Hay que hacer un refuerzo mayor y seguir poniendo en marcha muchos más rastreadores, aplicando cuarentenas para volver a la normalidad, y así una y otra vez.

¿Y en cuanto a las críticas de no hacer suficientes PCR?

En PCR estamos por encima de la media y entre las diez comunidades que más han realizado hasta finales de agosto.

¿Cuál puede ser el impacto económico de la pandemia para este año?

Estimamos una caída del PIB muy fuerte, pero estamos en revisiones continuas. Por ejemplo, los datos del desempleo en agosto han sido un poco peor que en 2019, pero también hemos visto esperanza en ellos. Se han creado muchas empresas y hay otras importantísimas que vienen, como Credit Suisse, que se traslada de Londres a Madrid. Y tenemos proyectos como Madrid Nuevo Norte, la

mayor obra urbana del sur de Europa de los próximos años. Madrid siempre es la primera golpeada en las crisis, pero también la que se reactiva primero. **Tras los estragos sufridos y los cambios introducidos, ¿cómo están las residencias, qué cambios se han introducido?**

Ahora hay unas normas muchísimo más estrictas, que también son muy dolorosas, porque limitas el horario de las visitas de manera extraordinaria. La experiencia nos ha demostrado cómo trabajar dentro de ellas, cómo también cuidarse los propios empleados de las residencias, todos los protocolos han cambiado, como en todas partes. Es imposible saber con exactitud si en alguna residencia en Madrid o en cualquier otro punto de España va a haber algún contagio. Lo que sí tengo claro es que no será ni mucho menos lo que vimos en marzo.

De ese momento tan terrible, ¿qué autocritica hace?

Que ojalá haberlo hecho todo antes. Muchísimas residencias, muchísimas casas, muchísimos lugares no se han visto perjudicados simplemente porque al ver lo que sucedía en Madrid, pusieron medidas, o simplemente porque hubo la suerte de que el virus no entró nunca.

Ha citado hoy en Madrid a los presidentes de Castilla y León y Castilla-La Mancha y han aceptado venir.

Creo que el Gobierno central ha estado ausente este verano, y tendría que haber puesto leyes nacionales. Pero lo que sé es que empieza el colegio, que la gente vuelve al trabajo, y los vínculos entre Madrid y Toledo, entre Madrid y Ávila, o entre Madrid y Guadalajara, son tan fuertes que si nos unimos las tres administraciones, como hacemos por ejemplo para los protocolos contra incendios, los ciudadanos se van a ver beneficiados. ●



20M.ES/CORONAVIRUS

Lea aquí la entrevista completa a la presidenta de la Comunidad de Madrid y otras noticias sobre la Covid-19

El test rápido de saliva que desarrolla España evitará falsos negativos

El CSIC trabaja en un test rápido que podrá sustituir a las PCR, que no dará falsos negativos y que se espera para 2021

LOLITA BELENGUER

lbelenguer@20minutos.es / @loilitabelenguer

Será «rápido», porque arroja el resultado en segundos, «autónomo», porque no se necesitan conocimientos previos para realizarlo, y «portátil». Estas son las tres características principales del test de SARS-CoV-2, coronavirus que causa la Covid-19, que está desarrollando el Centro de Investigaciones Biológicas Margarita Salas del Centro de Investigaciones Científicas (CIB-CSIC), con la bióloga Luisa María Botella a la cabeza.

«Lo ideal sería que se pudiera implementar en centros de salud, hospitales y sitios de

grandes aforos como aeropuertos, universidades o espectáculos», pues «en segundos» se podría decidir si una persona está contagiada y, por tanto, permitirle o no el acceso, explica a **20minutos**.

Estas pioneras pruebas tendrán una fiabilidad del 99% y serán las más sensibles disponibles en el mercado (las serologías actuales rondan en torno al 65%). Esta precisión se conseguirá con una muestra de saliva.

La científica Luisa Botella avanza que el prototipo de este test, un proyecto que se fragua a petición de la Universidad de Granada, está previsto para «finales de septiembre o principios de octubre» y, una vez patentado por el centro andaluz, su comercialización se espera para «enero de 2021», aunque «ojalá pueda ser antes».

El test está siendo diseñado para que «en segundos»

una persona sepa si está contagiada. Si el resultado de esta fuera negativo, se analizaría una segunda muestra, esta vez de sangre. El resultado será «cuantitativo», es decir, será un número el indicador de si la prueba es positiva o no en SARS-CoV-2, dentro de una escala aún por definir.

En palabras de Botella, «es un test serológico rápido y de una muy alta sensibilidad –99%– y lo bueno es que detecta el virus en cualquier momento». Por tanto, «podría sustituir a la PCR».

«Este sensor detecta tres tipos de anticuerpos: las inmunoglobulinas A (IgA), que se hallan en la saliva cuando el paciente todavía no ha desarrollado síntomas de la enfermedad; los anticuerpos M (IgM), que indican infección activa en fase intermedia de entre cuatro y siete días pero sin anticuerpos; y las inmunoglobulinas G (IgG), que son las



La investigadora Luisa María Botella. JORGE PARÍS

LA CIFRA

99%

es la sensibilidad que tendrá el test rápido, por lo que podría sustituir a las PCR.

que se generan a partir de diez días y una vez el organismo ha empezado a generar anticuerpos que inducen inmunidad –aunque todavía no hay evidencia científica suficiente sobre la duración de esta inmunidad–, describe Botella.

Su alta sensibilidad evitará falsos negativos. Pero también falsos positivos. ¿Cómo se conseguirá? Los falsos negativos, se evitarán «por su alta sensibilidad». Respecto a los falsos positivos, la investigadora afirma que los test serológicos actuales pueden dar un falso positivo al detectar proteínas que provienen de otros virus o de otros coronavirus que el paciente pueda haber superado en el pasado, pero que no se corresponden con las específicas del SARS-CoV-2. Este test, en cambio, solo detecta la proteína S del SARS-CoV-2 y evita reacciones cruzadas. ●

Berlusconi, contagiado de Covid, entra en una «fase delicada»

El ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi, ingresado tras contagiarse de coronavirus, se encuentra en una «fase delicada» de la enfermedad, según su médico, que no obstante aseguró que el paciente «está reaccionando bien a los tratamientos».

El médico que le atiende en el hospital San Rafael de Milán, Alberto Zangrillo, actualizó ayer el parte médico para mostrarse «cautelosamente optimista» sobre la salud de Berlusconi, que cumplirá el 29 de septiembre 84 años.

«Sin duda estamos en una fase delicada», reconoció, apuntando que el paciente está «tranquilo» y evoluciona bien, pero recordando al mismo tiempo que «pertenece a la categoría considerada de mayor fragilidad» debido a su avanzada edad. Berlusconi dio positivo en coronavirus el pasado 2 de septiembre tras someterse a una prueba en Italia cuando regresaba de un viaje procedente de Francia. ●

flexipark
tarifes d'aparcament flexible

L'aparcament
que s'adapta a
la teva vida

Troba la que va
amb tu!

✉ infocomercial@bsmsa.cat

www.aparcamentsbsm.cat

APARCAMENTS
B:SM

Ajuntament de
Barcelona



EL DESHIELO LIBERARÍA VIRUS A LOS QUE NO SOMOS INMUNES



Permafrost en la isla Herschel, en el mar de Beaufort, región administrativa de Canadá. BORIS RADOSAVLJEVIC / WIKIMEDIA COMMONS

El calentamiento puede descongelar patógenos de hace milenios y provocar nuevas pandemias, según los expertos

ARACELI GUEDE
aguede@20minutos.es / @araceliguede

En diciembre todas las miradas estaban puestas en la Cumbre del Clima celebrada en Madrid. La COP25 fue probablemente el encuentro de la ONU sobre el cambio climático que más expectación generó. Nueve meses después, una pandemia sin precedentes ha relegado la cuestión medioambiental y parece que se olvida que ambos fenómenos están más relacionados de lo que se tiende a pensar.

El tráfico de especies salvajes y su venta en mercados calle-

jeros sin control sanitario o la intensificación de prácticas ganaderas con gran cantidad de animales están entre los problemas que preocupan a los ecologistas. Pero hay otras dos cuestiones en las que tienen puesto el foco: el cambio climático y la destrucción de los ecosistemas.

«A nivel de cambio climático considero que el del permafrost es el mayor temor. Es poco conocido y se entienden poco sus efectos. Es una capa de suelo que está permanentemente congelada. Abarca aproximadamente el 20% de la superficie te-

rrestre. Incluye Siberia, gran parte de Canadá, Groenlandia...», explica Maxime Renaudin, fundador y director de la plataforma de reforestación Tree-Nation. El miedo radica en que, igual que los polos, ese permafrost se está descongelando, y lo hace a mayor velocidad de lo que los propios científicos habían pronosticado: «No hay ningún experto que pueda concretar cuánto tiempo nos queda. Quizás ya sea demasiado tarde. Lo que sí sabemos es que estamos jugando a la ruleta rusa».

Ese proceso tiene dos consecuencias. Por un lado, la fuga de «las reservas más grandes de metano que hay en el mundo, un gas de efecto invernadero mucho más potente que el CO₂». Por otro, la liberación de

EL APUNTE

Un peligro real

En 2016, un niño de 12 años falleció y otras veinte personas fueron hospitalizadas tras contagiarse por ántrax en el Círculo Polar Ártico. Una intensa ola de calor dejó al descubierto los huesos de un reno fallecido por la bacteria 75 años antes y el microorganismo infectó el suelo, el agua y los alimentos.

virus que llevan congelados miles de años y para los que el ser humano no tiene desarrollada ninguna inmunidad. «Hemos

descubierto que los virus son ultrarresistentes. Los organismos más sencillos que hay en la biología son capaces de despertarse después de tanto tiempo», alerta Renaudin. «En las capas profundas del permafrost, y también de los glaciares, puede haber virus y bacterias conocidos, pero otros por descubrir. Tras el estudio de las profundidades de un glaciar en China se detectaron 33 virus, de los cuales 28 eran desconocidos para la ciencia», concreta Luis Suárez, coordinador de Conservación de WWF España.

Junto a esa situación, los expertos avisan del aumento de las enfermedades de origen animal a causa de la deforestación y la invasión por parte del ser humano de hábitats que no le corresponden. Un reciente informe de WWF sobre *Pérdida de naturaleza y pandemias* apunta que más del 70% de las patologías humanas en los últimos cuarenta años han sido transmitidas por animales salvajes, y la Covid es una de ellas.

«Se considera que las zoonosis podrían representar la amenaza más importante para la salud de la población mundial en el futuro. La OMS ha incluido la llamada 'enfermedad X' en su listado de las mayores amenazas para la salud global por su potencial epidémico. Se trataría de una epidemia muy importante debida a un patógeno todavía desconocido, pero probablemente de origen animal, que podría aparecer con efectos devastadores», recoge el documento. Más devastadores, según Suárez, que los causados por el nuevo coronavirus, ya que a su capacidad de infección podría sumar la tasa de mortalidad del ébola.

«No estamos hablando de ciencia ficción, sino de un riesgo cada vez mayor, porque cada vez estamos alterando más nuestro planeta», afirma el coordinador de Conservación de la ONG. «Se conocen alrededor de 5.000 virus, pero se estima que puede haber un millón y

medio o dos, y modificar los equilibrios que hay en la naturaleza está incrementando su frecuencia de salto a las personas», agrega. A partir de ahí, la globalización hace el resto. «Con los medios de transporte y comunicación actuales, una vez que están entre los humanos se extienden muy fácil», dice Renaudin.

La propuesta para atajar el problema de este francés afinado en Barcelona pasa por «declarar un estado de emergencia», que englobe medidas contra la deforestación y la reducción de emisiones y que impul-

«Nadie puede concretar cuánto tiempo nos queda. Si sabemos que estamos jugando a la ruleta rusa»

MAXIME RENAUDIN
Fundador y director de Tree-Nation

5.000

virus conocidos existen en el mundo, pero se estima que puede haber millón y medio o dos

se la repoblación de los bosques, pero que también contribuya a informar y educar a la sociedad. «El problema lo conocemos desde los 70. En 2019 hubo un cambio de mentalidad, pero ese cambio se basa demasiado en las modas. Con la pandemia se ha olvidado totalmente», lamenta. Desde WWF consideran que hay intención de tomar medidas, tanto por parte de la UE como del Gobierno, pero admiten que la crisis sanitaria ha retrasado la agenda.

El coronavirus ha puesto de relieve que la salud del ser humano está relacionada con la del planeta y con la de todos los animales: «O cuidamos de esa salud, o la nuestra se va a ver muy afectada». ●

El Reino Unido «no teme» dejar a la UE sin acuerdo

El negociador británico para la relación *postbrexit* con la Unión Europea (UE), David Frost, ha insistido en que el Reino Unido «no teme» dejar el bloque sin un acuerdo al fin del periodo de transición, que acaba el 31 de diciembre, según especificó en una entrevista publicada ayer por *Mail on Sunday*.

En esa entrevista, Frost sostiene que hay un grupo de personas en el Gobierno que se ocupa de los preparativos para una

posible separación sin pacto comercial bilateral a final de año, y asegura que el país dejará entonces la UE «pase lo que pase».

Frost, además, explica que en los últimos meses ha tratado de convencer a su homólogo comunitario, Michel Barnier, de que debe tomar «seriamente» la posición del Reino Unido, puesto que, en su opinión, el anterior Gobierno británico, encabezado por Theresa May, «pestañeó primero» y le «pillaron el farol».

Por tanto, el diplomático subraya que el Reino Unido, que ejecutó el *brexit* oficialmente el 31 de enero, no será un Estado «subordinado» a los Veintisiete, por lo que no cederá «en puntos fundamentales». ●

20"

Donald Trump llamó «estúpidos» a los latinos

El presidente de EE UU, Donald Trump, calificó de «estúpidos» a los latinos y a los afroamericanos, entre otros comentarios racistas, según recoge el libro de memorias de Michael Cohen, exabogado personal del mandatario republicano. Está previsto que el libro, *Disloyal: A Memoir (Desleal: unas memorias)*, se publique mañana.

Casi 300 detenidos en Hong Kong

Al menos 289 personas fueron

detenidas durante las protestas convocadas ayer en Hong Kong, coincidiendo con el día en que debían haberse celebrado las elecciones parlamentarias locales y que el Gobierno de Carrie Lam aplazó aludiendo a la pandemia de coronavirus.

Los bielorrusos vuelven a las calles

Decenas de miles de personas volvieron a salir a la calle ayer en distintas ciudades de Bielorrusia para exigir la renuncia del presidente, Lukashenko, en el marco de las mayores protestas postelectorales en la historia de esa república exsoviética. La principal protesta antigubernamental tuvo lugar en Minsk.



Los disturbios en Portland siguen 100 días después

Cien días después de la muerte de George Floyd, el joven afroamericano que murió asfixiado a manos de un agente de policía, Portland mantiene las protestas contra el racismo y la brutalidad policial en la mayor ciudad de Oregón. FOTO: MARK MCKENNA / EP

La primera DANA tras las vacaciones aterriza con fuertes tormentas

R.B.
zona20barcelona@20minutos.es / @20m

Los paraguas, chubasqueros y botas de agua han salido este fin de semana del armario para quedarse, al menos, durante unos días. El paso de una depresión aislada en niveles altos, más conocida como DANA, es la responsable.

Su llegada al Mediterráneo hoy pondrá en alerta naranja a parte de Baleares y en amarilla a algunas regiones de Cataluña, aunque la Comunitat Valenciana, por su cercanía, también va a notar sus efectos meteorológicos.

En el caso de Barcelona, la tromba de agua comenzó a caer ayer y se mantuvo durante la madrugada. Las previsiones, al cierre de esta edición (23.00 horas), apuntaban a que dejaría una media 20 litros en 30 minutos. Esta situación condujo a Protección Civil a activar *Inunecat*, el plan especial de emergencias por

La Aemet ha activado la alerta amarilla en la mayor parte de Barcelona y Girona por las fuertes trombas de agua que caerán hoy en la región



20M.ES/ELTIEMPO
Consulta la información meteorológica actualizada en este enlace o en nuestra página web

inundaciones del Departament d'Interior catalán.

Hoy está previsto que la DANA deje a su paso durante las primeras horas chubascos y tormentas, tanto en el litoral como en el nordeste, según la Aemet. De hecho, gran parte de la provincia, incluido el litoral, se mantendrá por estos dos fenómenos en alerta ama-

rilla, al igual que Girona. Por ello, la Dirección General de Protección Civil recomienda prudencia al volante y a la hora de cruzar ríos y torrentes.

La lluvia y las tormentas irán remitiendo a lo largo del día y reduciéndose a un cielo poco nuboso, excepto en el nordeste, donde sí persistirán.

Las temperaturas también bajarán considerablemente. En la Ciudad Condal las máximas descenderán hoy desde los 28 °C que marcaban ayer los termómetros a 24 °C, aunque donde más caerán será en la región del Prepirineo.

La previsión meteorológica augura que las lluvias y las tormentas volverán a estar presentes mañana en la provincia, llegando de nuevo a ser localmente fuertes. Además, en la costa del Empordà así como en el litoral sur de Girona, permanecerá activada la alerta amarilla a causa del fuerte oleaje.



El temporal Gloria (2019) anegó un parking de Arbúcies (Girona). ACN

Para el miércoles y el jueves la situación, *a priori*, será bastante parecida: la lluvia y las tormentas continuarán presentes y aún harán falta los paraguas y los chubasqueros.

En la Comunitat Valenciana, por su parte, los termómetros

serán los que más acusen el paso de la DANA. Si ayer las máximas en la capital del Turia alcanzaban los 30 °C, hoy registrarán como mucho 24 °C, aunque esta diferencia se notará más en las regiones de interior. La lluvia,

no obstante, también será una de las protagonistas en el día de hoy. Las precipitaciones irán avanzando desde el litoral hacia el norte y el sur a lo largo del día, aunque, según la predicción de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), las nubes se irán abriendo por la tarde. Tampoco se descarta que llueva en el interior.

Mañana la situación en Valencia mejorará levemente: las máximas en la capital subirán dos grados (de 24 °C a 26 °C) y es posible que las nubes descarguen lluvia por la tarde, pero con menos intensidad que hoy. El miércoles la predicción es muy parecida, y ya para el jueves pronostican cielos despejados.

En el resto del país, excepto en Galicia, el Cantábrico, Andalucía y Canarias, las temperaturas máximas descenderán hoy. Por ejemplo, en Madrid capital, las máximas se desplomarán y pasarán de marcar los 32 °C de ayer a 26 °C. Mañana está previsto que la costa de Cádiz, al igual que las de Girona, registren alertas amarillas por fuerte oleaje. En las islas Baleares habrá amarilla por lluvias y tormentas, aunque en algunas zonas de Mallorca esta se elevará a naranja, pues se sitúa en el epicentro de la DANA. ●

quironsalud.es

Ja som a Badalona

A Quirónsalud volem continuar creixent al teu costat, apostant per una salut de qualitat a Badalona en un entorn segur. Comptem amb dos centres mèdics amb més de 30 especialitats i més de 120 professionals, a prop de casa teva.

Centre Mèdic Quirónsalud Digest
C/ Alfons XII 17-21

Centre Mèdic Quirónsalud Digest
C/ dels Arbres 53

Centre Mèdic dotat amb circuit no COVID-19

Accedeix online als teus resultats i gestiona les teves cites a l'àrea "Mi Quirónsalud" de quironsalud.es o a la nostra **App**.

Centre Mèdic **quirónsalud**
Digest

Centre Mèdic Quirónsalud Digest
Carrer de Alfons XII, 17-21 - 08912 Badalona - **93 389 00 22**
Carrer dels Arbres, 53 - 08912 Badalona - **93 389 00 22**

BARCELONA

La Covid-19 acaba con el 15% de los bares y restaurantes de Barcelona

EL GREMI de Restauració afirma que de los que siguen abiertos, el 40% contempla la posibilidad de cerrar **EL AJUNTAMENT** deniega de media un 30% de las peticiones para instalar o ampliar las terrazas

EN DISTRITOS como Ciutat Vella y Gràcia el número de negativas es mayor, por sus calles estrechas **LOS RESTAURADORES** denuncian «dejadez» de las administraciones y piden un plan para proteger al sector

CARLA MERCADER

cmercader@20minutos.es / @20mBarcelona

1.350 de los aproximadamente 9.000 bares y restaurantes que había en la capital catalana antes de que la Covid-19 empezara a hacer estragos, el 15%, han cerrado. De los que han quedado, el 40% tiene sobre la mesa la posibilidad de hacerlo. Y de los que no contemplan la opción de desaparecer, seis de cada 10 deberán recortar personal. Este es, según el Gremi de Restauració de Barcelona, el panorama que ha dejado el coronavirus en el sector, que además, vivió un agosto especialmente duro, pues el turismo, muy reducido por la pandemia, compensó menos que otras veces la marcha de muchos barceloneses de vacaciones.

«Las administraciones públicas han perdido el control de la situación frente a los rebrotes», apunta Roger Pallarols, director del gremio. Denuncia también que ha habido una «dejadez de funciones» por su parte en la «lucha contra la pandemia económica» y pide un plan de la Generalitat para proteger a la restauración.

Terrazas y humo

●●● El director del Gremi de Restauració de Barcelona, Roger Pallarols, asegura que pese a la prohibición de fumar al aire libre si no se puede mantener una distancia de seguridad de dos metros, la mayoría de terrazas no han vetado el tabaco. El motivo, dice, es que las mesas están suficientemente separadas y la convivencia entre fumadores y no fumadores «es buena». Sin embargo, hay quien ha optado por prohibirlo, como el propietario de un bar de Gràcia, que dice que lo decidió «para evitar problemas».

Ante las restricciones por el coronavirus en bares y restaurantes, que deben respetar medidas como acotar la ocupación, dejar dos metros entre mesas o cerrar antes de lo habitual, a la una de la madrugada, las terrazas, señala Pallarols, habían acontecido «la tabla de salvación». Y es que mientras que en el interior de los locales se pedía limitar el aforo a la mitad, en el exterior no había límite. Sin embargo, una resolución publicada en el Diari Oficial de La Generalitat (DOGC) el pasado 1 de septiembre obligó también a aplicar ese 50% máximo a las terrazas, norma que el gremio rechaza y piensa recurrir.

No es la única queja que tiene la organización relacionada con los espacios al aire libre de los establecimientos. Pallarols lamenta también la «lentitud preocupante» del proceso para conseguir un permiso del Ajuntament para instalar terrazas en lugares donde no se podía o ampliarlas, posibilidades que abrió el Consistorio frente a la crisis. Apunta que las resoluciones se hacen esperar «más de dos meses» y reclama «corregir de manera inmediata». «La gente necesita terrazas ahora, no en noviembre», señala.

Asimismo, denuncia que en el conjunto de la ciudad hay una media de un 30% de denegaciones, porcentaje que se eleva al 75% en Ciutat Vella y al 55% en Gràcia, pues son distritos donde predominan las calles estrechas.

Ante estas diferencias entre zonas, 140 responsables de establecimientos reactivaron hace aproximadamente un mes una entidad que llevaba cuatro años inactiva. Se trata de la Associació de professionals de bars i restaurants de Gràcia, cuyo portavoz, Alberto Barros, asegura que a 31 de julio, 260 locales del distrito habían solicitado instalar o ampliar terrazas

EN LOS ESTABLECIMIENTOS



Los bares, como este de Gràcia, deben limitar el aforo a la mitad. MIGUEL TAVERNA

Así ven la situación restauradores y clientes



Alberto Barros

Propietario de dos restaurantes

«Soy portavoz de la Associació de professionals de bars i restaurants de Gràcia. En la última reunión de la junta, cuatro de ocho personas dijeron: o hay un cambio radical o no llego a diciembre sin cerrar»



Montse, Cecilia y Modest

Clientes

«No vemos que limpien mucho más las mesas que antes de la Covid pero no le damos mucha importancia. Tenemos dudas de hasta qué punto es cierto lo que dicen los políticos. Antes la mascarilla no era obligatoria y ahora sí»



Toni, Julia y Adriana

Clientes

«Acatamos las normas que dicte el Gobierno porque no somos técnicos, pero no nos preocupa mucho contagiarnos. Al final todo el mundo pasará el coronavirus si no hay una vacuna pronto»



20M.ES/CATALUNYA

Más información sobre la crisis del coronavirus en el sector de la restauración en **20minutos.es**

y solo 30 habían conseguido permiso. Un centenar habían obtenido un no como respuesta, mientras que el resto estaban a la espera de una resolución.

Barros no solo critica el elevado volumen de denegaciones y la lentitud del proceso burocrático, sino también que los criterios para conceder autoriza-

ciones son contradictorios. «A mí me dijeron que no podía tener una terraza frente a mi local porque tengo un aparcamiento de motos delante, mientras que en la calle Bonavista eliminaron uno para que se pudiera instalar una», se queja.

Por otro lado, reclama «ayudas directas» del Gobierno para los bares y restaurantes, que estuvieron tres meses cerrados en el inicio del confinamiento y que entre junio y agosto, dice, facturaron «un 60% menos» que en los mismos meses del año pasado. «Hay gente de la asociación

durmiendo en el almacén de su local porque le han quitado el piso», asegura.

Para hacerse oír, la entidad organiza cada miércoles a las 18 horas una concentración de restauradores en la plaza de la Vila de Gràcia.

Otro de sus integrantes, Miguel Parcerisas, propietario de un bar en la plaza de la Revolució, apunta: «Si por cuestiones sanitarias limitan nuestro trabajo, vale, pero que ayuden. No puede ser un sálvese quien pueda. Las administraciones nos pasan su responsabilidad». ●

El Port de Barcelona perd el 88% del passatge dels creuers

El Port de Barcelona ha viscut enguany una davallada del 88% dels creueristes per la prohibició d'acollir creuers internacionals per la pandèmia. El port barceloní és el primer d'Europa i el tercer del món en activitat de creuers i el 2019 van passar per aquesta infraestructura 3.137.918 passatgers (més d'un milió i mig entre gener i juliol). En canvi, de gener a juliol ha rebut 198.547 passatgers, fins a un 88% menys. Alfredo Serrano, director de l'associació internacional de línies de creuers (CLIA), alerta que aturar el sector pot comportar la pèrdua de prop de 9.000 llocs de treball. **R. B.**

20'

Cs demana reprovar Vilallonga pel castellà

Ciutadans tornarà a demanar la reprovaçió de l'exconsellera de Cultura Mariàngela Vilallonga al Parlament per «menysprear» el castellà. La formació ja va intentar reprovar-la al juliol després que Vilallonga digués que veia massa presència de castellà a TV3, però la cambra ho va rebutjar amb els vots en contra de JxCat, ERC i la CUP.

Torra demana un últim esforç abans del curs

El president de la Generalitat, Quim Torra, va demanar ahir a Twitter «un darrer esforç: som a una setmana de l'inici escolar. Màximes prevencions, reunions de menys de 10 i eviteu desplaçaments innecessaris». Torra ha convocat avui les juntes de directors d'escoles i instituts per tractar l'inici del curs.

Detingut per robatoris violents a gent gran

Els Mossos van detenir dimarts a Barcelona un home de 27 anys per robar joies a gent gran amb el mètode de l'estrebada. Se l'acusa de robar amb violència a quatre persones, tres homes i una dona, durant l'agost al barri de la Marina. En tots els casos les víctimes anaven soles.

Albiol denuncia amenaces a la seva filla

L'alcalde de Badalona, Xavier García Albiol, va denunciar ahir «amenaces» a les xarxes socials contra la seva família i la seva filla de 13 anys. Presentarà una denúncia formal.



El delantero de la selección Ansu Fati (2-d) celebra tras marcar el tercer gol ante Ucrania, durante el partido de la segunda jornada de la Liga de Naciones. EFE

ANSU FATI: HA NACIDO UNA ESTRELLA

España goleó a Ucrania con una impresionante exhibición del jugador del Barça, de solo 17 años. Doblete de Sergio Ramos

R. RIOJA

rioja@20minutos.es / @raulriojazubi

España goleó a Ucrania en la segunda jornada de la Liga de Naciones, pero eso ayer fue casi lo de menos en un partido que será recordado como la noche en la que Ansu Fati maravilló al mundo con su estelar actuación. A sus 17 años, no solo se convirtió en el goleador más joven de la historia de la selección, sino que dejó un poso de proyecto de estrella como nunca ha tenido el combinado español. De momento, solo es eso, una gran promesa, pero es imposible no ilusionarse con un jugador que lo tiene todo para dominar el mundo... y con la camiseta de la Roja puesta.

Ni dos minutos habían pasado cuando Ansu Fati recogía el balón pegado a la banda izquierda y muy alejado de la

4-0

ESPAÑA - UCRANIA



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva de la semana en nuestra página web www.20minutos.es

meta contraria. Con el control, se fue de un rival haciéndole un caño. Después avanzó raudo hasta la meta, cuando se zafó de otro defensor ucraniano pasándose el balón por detrás. Fue derribado y el árbitro no lo dudo: penalti.

La pena máxima la transformó el infalible Sergio Ramos, pero en la cabeza de todos estaba una jugada solo al alcance de los elegidos. Había sido valiente Luis Enrique apos-

tando por el jovencísimo jugador del Barça, pero también por Dani Olmo y por Rodri en el lugar de Busquets. También jugaron Mikel Merino, Reguilón y Gerard Moreno, sin duda nuevos tiempos con el técnico asturiano al frente.

Acarició el gol Ramos en un remate de cabeza y Gerard en un par de ocasiones, pero el protagonista era Ansu Fati. Un remate de chilena y un esalon partiendo desde la banda que acabó en un disparo rozando el palo dejaron claro, de nuevo, que estamos ante un jugador especial.

La voracidad de Sergio Ramos le llevó a marcar de nuevo en un remate de cabeza imponente, y el tercero llegó casi a continuación, obra de Ansu Fati. Arrancando de nuevo desde la izquierda, se fue de un jugador rival y co-

A FAVOR Y EN CONTRA

Luis Enrique. Fue valiente en su decisión de poner como titular a un jugador de solo 17 años. No le pudo salir mejor la apuesta al asturiano.

Thiago Alcántara. En su madurez futbolística, es el líder del centro del campo español y el que marca el ritmo de esta remozada selección.

Busquets. Su puesto en la selección está en cuestión. Sin él, se vio a un equipo más veloz y con mejor presión en el centro del campo.

El dolor de Reguilón. En este fútbol en el que se escucha todo, los gritos de Reguilón tras una dura entrada de Kovalenko pusieron la piel de gallina. Se retiró lesionado.

locó el balón en una zona imposible para el portero, el balón tocó el palo y entró ante el asombro de Luis Enrique... y del fútbol mundial.

La segunda parte no fue más que un trámite, más minutos para seguir disfrutando de Fati y de un equipo que, con Thiago Alcántara al mando en el centro del campo, dejó muy buenas sensaciones tanto en defensa como en ataque. Las llegadas no fueron tan numerosas como en la primera parte, pero el cuarto acabó llegando en una jugada de Ferran Torres, otra de las jóvenes esperanzas de un equipo remozado y que ilusiona con sus talentos imberbes.

La victoria deja, además, a España como líder de su grupo en la Liga de Naciones, ya que Alemania, el teórico gran rival por la primera plaza, no pasó del empate en su visita a Suiza (1-1), pues al tanto de Gundogan para los germanos respondió con otro Widmer para los helvéticos. ●

Leo Messi vuelve hoy y se reunirá con Koeman

Tras confirmar el viernes que continuará esta temporada en el FC Barcelona, Leo Messi volverá hoy a los entrenamientos del equipo... si no hay sorpresas de última hora. El club mantiene un silencio institucional con respecto al jugador azulgrana y ayer solo in-

formó de que el equipo volverá hoy al trabajo, sin especificar nada con respecto a Leo.

El futbolista argentino, antes de incorporarse a los entrenamientos, tendrá que pasar una prueba PCR, algo que previsiblemente habría hecho ayer. Después, Leo Messi ten-



Leo Messi, en un entrenamiento del Barça. EFE

drá que entrenar en solitario unos días antes de incorporarse a la dinámica del resto de sus compañeros.

La segunda semana de trabajo del Barcelona arranca hoy a las 17.30 horas y en la sesión se espera la presencia de Messi y una charla del argentino con Ronald Koeman. En ella, Leo le trasladará al holandés su total implicación en el nuevo proyecto, mientras que el técnico le explicará las no-

vedades en el equipo y qué espera de él para una temporada clave en la que el futuro de Messi en la entidad blaugrana está en juego.

Otro tema que estará sobre la mesa es la capitania del equipo. Será Messi el que tome la decisión de seguir llevando el brazalete o dar un paso a un lado y trasladar esa responsabilidad a sus compañeros Sergio Busquets, Gerard Piqué y Sergi Roberto. ● R. D.

Las normas del nuevo fútbol del coronavirus

La RFEF y LaLiga acordaron ayer la introducción de una serie de normas que se aplicarán en competición en el caso de que se produzcan imprevistos por culpa del coronavirus.

Así, se fijarán estadios alternativos para cada equipo por si no pueden jugar en el suyo por culpa de la Covid-19; se aplazará un partido si no hay al menos 13 futbolistas disponibles por la enfermedad. En este caso, se buscarán fechas alternativas y, si no es posible, se decretará perdedor al club causante del aplazamiento; se acuerda un modelo diferente del *playoff* si no se puede jugar a doble partido: será una final a cuatro; y se podrá sustituir a los miembros del cuerpo técnico. ● R. D.

20'

Bale, protagonista en la victoria de Gales

Neco Williams, joven defensa del Liverpool, dio la victoria en el tiempo añadido a Gales ante Bulgaria (1-0) en el segundo partido del conjunto de Ryan Giggs en la Liga de Naciones. Gareth Bale fue titular, jugó los 90 minutos y fue de los mejores de su selección.

Borja Bastón vuelve al fútbol español

El Leganés hizo oficial ayer la incorporación de Borja Bastón para la próxima temporada, con opción de dos más en caso de ascenso a la máxima categoría del fútbol español al finalizar el curso. El ariete de 28 años, ex de Atlético, Dépor y Zaragoza, entre otros, jugaba desde febrero en el Aston Villa.

De la retirada a marcar

Arjen Robben, que llevaba más de un año retirado y que sorprendió a todos con su anuncio de que volvía al fútbol para jugar en el que fuera su primer equipo, marcó ayer su primer gol con el Groningen durante un amistoso contra el Arminia Bielefeld (1-1).

El público regresa a las gradas de Italia

El estadio Ennio Tardini de Parma, con el amistoso ayer entre el Parma y el Empoli, ha sido el primer campo de los clubes de la Serie A en abrir sus puertas a los aficionados —un millar aproximadamente— después de que la pandemia de la Covid-19 interrumpiera el campeonato y que en la reanudación del torneo se tuviera que jugar a puerta cerrada.

Sainz se queda a cuatro décimas de su primera victoria en la Fórmula 1

El piloto madrileño acabó segundo en Monza, el mejor resultado de su carrera, y estuvo a punto de adelantar al ganador, Pierre Gasly

JACOBO ALCUTÉN
jalcuten@20minutos.es / @jalcuten

Nunca había estado Carlos Sainz tan cerca de conseguir su primera victoria en la Fórmula 1. La tuvo ayer en sus manos en el circuito de Monza, el más rápido del calendario, un templo de la velocidad donde el piloto madrileño cruzó la meta segundo, mordiendo el alerón trasero del sorprendente ganador, el francés Pierre Gasly.

Y aunque es su mejor resultado en el Mundial de Fórmula 1, no se vio a Carlos del todo contento al bajarse del McLaren. «Si me dices al principio de la carrera que voy a acabar segundo lo cojo, eso está claro, pero la victoria se ha escapado por poco, ha estado muy cerca», se lamentó.

Fue un GP de Italia tan impredecible como espectacular en el que por una vez los Mercedes no fueron los protagonistas, y eso que arrancaron desde los dos primeros puestos de la parrilla. Detrás estaba Sainz, tercero, a quien no le tembló el pulso y adelantó a



Carlos Sainz, segundo en el podio de Monza. McLAREN

FÓRMULA 1

GRAN PREMIO DE ITALIA

1. Pierre Gasly (Fra/Alpha Tauri)	1h 47:06.056
2. Carlos Sainz (Esp/McLaren)	a 0.415
3. Lance Stroll (Can/Racing Point)	a 3.358
4. Lando Norris (R. U./McLaren)	a 6.000
5. Valtteri Bottas (Fin/Mercedes)	a 7.108

ASÍ VA EL MUNDIAL

1. Lewis Hamilton (R. U./Mercedes)	164
2. Valtteri Bottas (Fin/Mercedes)	117
3. Max Verstappen (Hol/Red Bull)	110
4. Lance Stroll (Can/Racing Point)	57
9. Carlos Sainz (Esp/McLaren)	41

Valtteri Bottas en una gran salida. El español resistió 20 vueltas en segunda posición, por detrás de un Lewis Hamil-

ton que volaba plácidamente hacia una nueva victoria... hasta que el guion de la carrera saltó por los aires.

El Haas de Kevin Magnussen se quedó parado en la entrada del carril de boxes y salió el coche de seguridad. Hamilton aprovechó para entrar rápidamente a cambiar neumáticos, pero no se dio cuenta de que el *pit-lane* estaba cerrado en ese momento y le acabó costando un *stop and go* de penalización: su carrera se había ido al traste.

El gran beneficiado era Sainz, que en ese momento pasaba a ser líder virtual de la carrera, pero esta no había dicho todavía su última palabra. Instantes después, un durísimo accidente de Charles Leclerc, que empotró su Ferrari contra el muro, provocó una bandera roja y la carrera se detuvo.

Fue un palo para Carlos por que tres pilotos (Pierre Gasly, Kimi Raikkonen y Lance Stroll) que en ese momento estaban delante y que en teoría no iban a ser rivales aprovecharon para renovar sus neumáticos con la carrera detenida y ya no necesitaron pasar por boxes: al español le tocaría adelantarlos en pista.

Y Sainz apretó los dientes en un final de infarto en el que dio buena cuenta de Stroll y Raikkonen cuando el Gran Premio se relanzó. Le faltó solo el último escalón, un Gasly al que presionó hasta los últimos metros y que terminó cruzando la meta con solo cuatro décimas de ventaja sobre su McLaren.

Por detrás, el canadiense Stroll completó el podio y Lewis Hamilton, líder del Mundial, solo pudo remontar hasta el séptimo puesto. Max Verstappen abandonó por avería y también Sebastian Vettel, que vio cómo los frenos de su Ferrari se incendiaban en plena carrera. ●

ANÁLISIS

Una absurda regla deja a Sainz sin su primer triunfo



Por **Bravo Fernando**

Carlos Sainz logró en Monza un espectacular segundo puesto, el mejor resultado de su carrera en la Fórmula 1, que lo consolida además como el piloto español con el segundo mejor palmarés de la historia por detrás de Fernando Alonso, pues ya tiene dos podios: un P3 en Brasil y un P2 en Monza. (Pedro Martínez de la Rosa y Alfonso de Portago se quedan atrás, ambos con un único segundo puesto).

Paradójicamente, ni el propio Carlos ni los aficionados españoles desbordamos la alegría que merecería ese logro. La razón es que una regla injusta e incomprensible privó a Sainz de lograr ayer su primera victoria en la Fórmula 1.

Me refiero a la regla que permite a un piloto cambiar neumáticos con bandera roja. Sin esa norma, Pierre Gasly no habría logrado una ventaja inesperada y Sainz habría sido muy

probablemente campeón en la mítica pista italiana.

La bandera roja provocada por el accidente de Charles Leclerc (lo de los Ferrari da para escribir una historia de terror) fue desastrosa para Sainz porque era líder virtual de la carrera en ese momento gracias a la penalización que tendría que cumplir Lewis Hamilton. La victoria estaba en sus manos y no tengo dudas de que no la habría dejado escapar.

Pero la bandera roja obligó a parar la carrera y Gasly pudo renovar sus neumáticos totalmente 'gratis', un regalo para el francés que fue determinante para que, él sí, pudiera lograr el primer triunfo de su carrera.

Carlos ya es el piloto español con el segundo mejor palmarés en la F1

Con una vuelta más, Sainz habría sido campeón este domingo en Monza

Aun así, cuando pase la 'decepción', valoraremos como se merece este segundo puesto de Sainz, que completó una carrera fantástica, sin fisuras, demostrando su clase desde el tercer puesto de la parrilla y presionando a Gasly hasta los últimos metros: con una vuelta más, Sainz también habría sido ganador este domingo. ●

HISTORIAS CON FOTO

Djokovic, fuera del US Open por un pelotazo a una jueza

Pablo Carreño se clasificó ayer para los cuartos de final del US Open tras la descalificación de su rival, el número 1 del tenis mundial, Novak Djokovic, por darle un pelotazo a una jueza de línea. Aunque parece que no hubo intencionalidad en la acción del tenista serbio, lo cierto es que este, molesto tras conceder un *break*, golpeó la pelota con demasiada fuerza contra el fondo de la pista e impactó contra la jueza. Djokovic se disculpó rápidamente por su acción, pero fue descalificado. ●



La jueza de línea cayó al suelo tras recibir el pelotazo de Djokovic, que se disculpó.

20"

Vetter roza el legendario récord del mundo

El alemán Johannes Vetter se quedó a 72 centímetros del legendario récord del mundo (98,48) del checo Jan Zelezny, al imponerse ayer en la final de lanzamiento de jabalina de la reunión de Chorzow (Polonia) con un registro de 97,76 metros, la segunda mejor marca de todos los tiempos.

Francia 'tripite' en el Mundial de relevos mixtos; España, 14.ª

Francia ganó ayer, por tercer año seguido, el Mundial de relevos mixtos de triatlón, una prueba disputada en el Stadtpark de la localidad alemana de Hamburgo, en la que Estados Unidos fue segun-

da, Gran Bretaña, tercera; y España decimocuarta.

Cuarto título

La pareja formada por Juan Lebrón y Alejandro Galán sigue con su tiranía en el pádel mundial. Ayer, lograron su cuarto título consecutivo tras ganar a Juan Tello y Fede Chingotto (6-3, 7-6) en la final del Valencia Open. En la categoría femenina, Ari Sánchez y Alejandra Salazar se impusieron a Marta Marrero y Paula Josemaría (7-5, 7-6).

Festival esloveno en el Tour de Francia

La revolución eslovena se desencadenó ayer en la segunda etapa de los Pirineos con el triunfo en Laruns del juvenil Tadej Pogacar, de 21 años, y el asalto al maillot amarillo de Primož Roglic, el mismo que se llevó el maillot rojo de la Vuelta 2019.



«Si el poder corrompe, imagina un superpoder»: esta es una de las premisas que resumen la esencia de *The Boys*. AMAZON PRIME VIDEO

VUELVEN 'THE BOYS': LUCES, CÁMARA, ¡DESTRUCCIÓN!

Los superhéroes más violentos y excesivos de Amazon Prime Video regresan con sobredosis de compuesto V y las capas aún más cubiertas de sangre

JANIRE ZURBANO
@CINEMANIA_ES

Sam Raimi le dio a Eric Kripke un consejo que el creador de *The Boys* sigue a rajatabla: «Crea personajes que amas para después torturarlos». La segunda temporada del fenómeno superheróico más subversivo, brutal y desvergonzado de la televisión llevará esta premisa un

paso más allá, promete Kripke: «Un error común al hacer la segunda parte de una serie de éxito es intentar que sea más grande y espectacular, cuando la clave está en profundizar, retar a los protagonistas con dilemas más intensos».

Así, los nuevos episodios parten de la siguiente pregunta: «¿Qué es lo peor que puede pa-

sarle a cada uno de los personajes? Hagamos eso». Dicho y hecho. Tras una primera entrega de violencia salvaje, vísceras y bebés con miradas láser que revientan cráneos, la serie satírica y antihéroica basada en los cómics de Garth Ennis y Darick Robertson vuelve con el firme propósito de martirizar aún más a sus sufridos personajes.

Este es el principal cometido de Stan Edgar (Giancarlo Esposito) como director general de Vought, el organismo detrás de los 'súper'. «Para Edgar, esta es una compañía farmacéutica que vende armas. Sus héroes son niños a los que hay que cuidar», explica el *showrunner*. «Pensamos en cómo se tenía que sentir Rupert Murdoch con

20th Century Fox: tienes una empresa que está haciendo dinero y luego una división de entretenimiento que no te sale rentable».

Entre las *celebrities* con más ego que poderes que conforman los Siete, su líder, Patriota (Anthony Starr), se enfrentará a tres nuevas pesadillas con nombres propios: el ya mencionado Edgar, una Stormfront (Aya Cash) que promete disputarle el protagonismo y su hijo Ryan (Cameron Crovetti). «Patriota es un narcisista y un psicópata que, de repente, no controla a estas personas», asegura Starr. «Pero lo veremos crecer poco a poco, sobre todo por su hijo. No es que vaya a salir siendo el padre del año, pero es tierno ver cómo lo intenta. No todo va a ser tirar al niño del tejado».

Esta temporada tampoco será un camino de rosas para Luz Estelar (Erin Moriarty). La inocente joven con madera de heroína (para variar) seguirá trabajando con Hughie Campbell (Jack Quaid) para acabar con Vought. «Esta misión hace que lleve una máscara tras la que también oculta el dolor por la traición de Hughie o cierto síndrome de estrés postraumático al ser víctima de abuso», afirma la actriz. Y hablando del novato de esos justicieros 'don nadie' llamados *The Boys*, Campbell también ha espabilado. «Sigue siendo ingenuo, pero empieza a tomar decisiones», adelanta Quaid.

Elenco y creador insisten en que estos capítulos ahondan en el pasado de los protagonistas y los pondrán a prueba quitándoles lo que más quieren. «Para Carnicero es su mujer», explica Karl Urban. «Para Patriota, su posición como alfa en los Siete. Es una entrega más profunda y diabólica, como la primera pero con compuesto V».

El creador asegura que no hay ninguna línea que no cruzaría, tampoco a la hora de señalar las taras del mundo en el que

Un Aquaman de segunda

●●● El Profundo (Chace Crawford), aquel Aquaman de pacotilla de la primera temporada, vuelve a tener el arco más demente y fascinante. Desterrado tras hacerse público que acosó sexualmente a Luz Estelar, vive su momento «más oscuro y vulnerable», cuenta el actor. «Trata de resolver sus problemas de autoestima y volver a los Siete». Entre esas desquiciantes escenas que, en palabras de Antony Starr, «hacen que el Profundo merezca serie propia», hay una en la que el personaje, hundido, charla con sus branquias. Sí, branquias, has leído bien. «Ha sido una de las cosas más raras que he interpretado porque encima tenía que ser desolador», ríe Crawford.

vivimos. Porque, detrás de toda esa pose gamberra y sádica, *The Boys* reflexiona sobre el abuso de poder, el acoso sexual o la sociedad 2.0. «Acepté desarrollar esta serie porque quería burlarme de los superhéroes —cuenta Kripke— y pronto me di cuenta de que recogía el momento que vivimos, donde el autoritarismo y el estrellato se combinan, y el fascismo se promueve a través de las redes y la telerealidad».

Por ello, optó por añadir en el guion lo que veía en las noticias: «La nueva temporada habla de xenofobia y control político. Stormfront refleja el supremacismo blanco y otras viejas y odiosas ideas que ahora se cuelean por Instagram». Para la tercera entrega, promete un guiño «metafórico» a la gestión de Estados Unidos en la crisis de la Covid-19: «Es una suerte tener una ficción en la que aliviar mi frustración». ●



CLÁSICOS
EN SERIE

'Buffy, cazavampiros': terremoto adolescente

Por Yago García

Anunciar la llegada al VOD de *Buffy, cazavampiros* (disponible en Amazon Prime Video) debería ser una alegría de las gordas. Pero, a la postre, el estreno *online* de la serie de Joss Whedon ha resultado ser a la vez tanto una buena noticia como una tragedia. Lo primero, porque se trata de uno de los *shows* más importantes de la historia. Lo segundo, porque *Buffy* nos llega en su aborrecida versión

remasterizada, esa que anula casi por completo sus logros visuales a base de retocar el original a machetazos. Acerca de los muchos crímenes de esta edición podríamos escribir un artículo entero, así que mejor recomendamos el estupendo análisis de Daniel de Partearroyo en la web de la revista Cinemanía para entender la magnitud del crimen. Nosotros nos quedamos con lo bueno: la forma en la que, allá por 1997, Whedon decidió rescatar una vieja idea suya (que ya había

dado lugar a una película espantosa) para ponerla en su justo lugar. Siendo ese lugar el de un híbrido entre el terror, la comedia *teen* y un drama iniciático cuyas aristas podrían doler mucho. En la historia de *Buffy Summers* (Sarah Michelle Gellar), su pandilla y esa cohorte de endriagos peligrosamente *sexys* (obsérvese a David Boreanaz, James Marsters y Charisma Carpenter si se tienen dudas) hay sitio para risotadas, escalofríos, salidas del armario, traiciones,



Sarah Michelle como Buffy Summers. 20TH CENTURY FOX

romances condenados, momentos de ternura y muchísimas cosas más, todo ello entre diálogos formidables y efectos visuales de orgullosa serie B. Un festín de ideas que sigue haciendo historia en las sombras, bien dándole un libro de estilo a casi todas las series *young adult* producidas desde entonces, bien educando a la generación que, unos años más tarde, se echaría en brazos de *Los Soprano* y *The Wire*. No es mal logro para una quinceañera con una estaca, ¿verdad? ●

TELEVISIÓN

'Idol Kids' arranca con una Edurne dura y una Pantoja blandita



Las dos cantantes han sido la cara y la cruz en el jurado del concurso musical que estrena hoy Telecinco

I. Á.
ialvarez@20minutos.es / @ialvar

Se ha hecho esperar más de lo que estaba previsto (cosas de la pandemia) pero, finalmente, el concurso musical de Telecinco *Idol Kids* verá la luz esta noche. Se trata de una competición de talentos con niños cantantes que luchan por su sueño de vivir de su voz.

El principal reclamo del programa es el debut de Isabel Pantoja como miembro del jurado, una labor que según han avanzado sus compañeros jueces, ha ejercido con excesiva bondad. «El botón rojo estaba ahí, si hay otra edición te lo voy a poner más grande, para que lo veas bien, Isabel», de-

cía bromeando Edurne, compañera de jurado y una de las que más «justa, exigente y sincera» ha sido a la hora de decirle a los niños que no continuaban en el concurso. «Son muchos años al lado de Risto, he aprendido mucho y en este caso me he sentido más identificada con él», explicaba la cantante.

El productor musical Carlos Jean completa al jurado profesional. Esto de «profesional» es relevante, porque en *Idol Kids* también decide sobre si los niños pasan o no de ronda el público del plató, incluso contradiciendo la decisión de los jueces.

«Hemos abierto mucho el abanico musical, cada niño canta lo que siente que quiere cantar», explicaba Jesús Vázquez, el presentador, desde pop a jotas o incluso heavy metal. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 22.00 H, EN TELECINCO.

QUÉ VER HOY

SERIES



Mujer
ANTENA 3. 23.00 H
En el nuevo capítulo de la serie turca de Antena 3, Bahar seguirá dando vueltas a todo lo que rodea a Sarp. Además, los síntomas de su enfermedad comenzarán a acentuarse.



Comisario Montalbano
LA 2. 22.00 H
Un tió vivo de intercambios. Varias jóvenes están siendo secuestradas por un desconocido que oculta su rostro. Todas trabajan en la banca. Montalbano deberá resolver el caso.



Scandal
DIVINITY. 02.50 H
Si alguien tiene un secreto que ocultar, solo hay una persona en quien se puede confiar antes de que salte a la opinión pública y se convierta en un escándalo mediático: Olivia Pope.

CINE



'Chef'
LA 1. 22.10 H
El chef Casper deja su trabajo en un famoso restaurante de Los Ángeles y termina asociándose con su exmujer, su amigo y su hijo para montar un puesto de comida ambulante.



'Tornado de fuego'
LA SEXTA. 00.40 H
Cuando Scott, exbombero, y un grupo de ecologistas entran en unos depósitos de petróleo, una bomba estalla y genera un tornado de fuego de gran magnitud que se dirige a Los Ángeles.



'El último cazador de brujas'
CUATRO. 22.45 H
Vin Diesel se mete en la piel de Kaulder, el último cazador de brujas del mundo, con una única misión: enfrentarse a la reina bruja, quien le condenó con la peor de las maldiciones.

VARIOS



ENTRETENIMIENTO
El hormiguero
ANTENA 3. 21.55 H
El hormiguero comienza el nuevo curso televisivo esta noche y lo hace con una invitada de lujo: Tamara Falcó, que además ejercerá también de colaboradora.



DOCUMENTAL
Gigantes del Atlántico
LA 2. 16.30 H
Las islas Azores. Son el único punto de apoyo entre Europa y América, y el lugar donde los gigantes de Atlántico se encuentran durante sus migraciones.



FÚTBOL
Holanda - Italia
CUATRO. 20.30 H
La nueva UEFA Nations League ha llegado con un novedoso sistema de clasificaciones. Hoy se enfrentan dos selecciones de peso: Holanda e Italia.

TOP RADIO...

La música que nos distingue www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
06.00 Noticias 24 h.
08.00 La hora política.
10.00 La hora de La 1.
13.00 Cocina al punto con Peña y Tamara.
14.00 Info. territorial.
14.10 Bloqueados por el muro.
15.00 Telediario 1.
16.15 El tiempo.
16.30 Mercado central.
17.15 Servir y proteger.
18.15 Acacias 38.
19.10 El cazador.
20.00 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
21.52 El tiempo.
22.10 Chef.

LA 2
07.30 Inglés online.
07.55 Documentales.
10.30 Comida al descubierto.
11.20 Construcciones...
12.15 Cine: *La diligencia de los condenados.*
13.35 Curro Jiménez.
14.40 Los últimos reyes guerreros...
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
20.00 Premios Max 2020.
20.10 Documentales.
22.00 Comisario Montalbano.
23.55 Documentos TV.
00.55 Mañana será asesinado.

ANTENA 3
06.00 Minutos musicales.
06.15 Noticias.
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias.
15.45 Deportes.
16.02 Tu tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.45 Ahora caigo.
19.00 ¡Boom!
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias.
21.30 Deportes.
21.40 El tiempo.
21.55 El hormiguero.
23.00 Cine: *Mujer.*

CUATRO
07.00 Zapping surfers.
07.55 Mejor llama a Kiko.
08.25 ¡Toma Salami!
09.00 El bribón.
09.50 Alerta cobra.
13.20 El concurso del año.
15.15 Deportes.
15.45 El tiempo.
15.50 Todo es mentira.
17.35 Cuatro al día.
20.00 Cuatro al día 20 h.
20.20 Deportes.
20.25 El tiempo.
20.30 Uefa: Holanda - Italia.
22.45 Cine: *El último cazador de brujas.*
00.50 Cine: *La piedra sagrada.*

TELECINCO
06.30 ¡Toma salami!
07.00 Informativos.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos.
21.50 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 Idol Kids.
00.45 Idol Kids. Momentazos.
01.45 ¡Toma Salami!
02.40 La tienda en casa.

LA SEXTA
06.00 Minutos musicales.
07.30 Aruser@s: previo.
07.30 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 La Sexta Noticias.
14.35 Deportes.
15.10 El tiempo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde.
20.00 La Sexta Noticias.
20.30 El tiempo.
21.00 La Sexta Deportes.
21.30 El intermedio.
22.30 El taquillazo: *Diablo.*
00.40 Cine: *Tornado de fuego.*
02.15 Poker Caribbean Adventure.

TV3
06.00 Noticias 3/24.
07.30 TN Matí.
08.29 Els Matins.
11.00 Planta baixa.
14.00 Telenotícies comarques.
14.30 Telenotícies migdia.
15.49 Cuines: Empanada de bonitol.
16.12 L'últim xou. Episodi 6.
17.02 Tot es mou.
20.15 Està passant.
21.00 Telenotícies vespre.
22.06 Cine: *El franc tirador.*
00.23 Més 324.
01.57 Noticias 3/24.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Te resultará fácil explicarle a alguien eso que ahora sientes con tanta intensidad y que aflora en ti como nunca antes. Es una emoción muy interesante que te hace mucho bien. Si lo compartes, aún será mucho mejor.

Tauro Hay días que no estás en un tono de inspiración elevado y no te apetece hacer demasiadas cosas ni tomar ninguna iniciativa y hoy será uno de ellos. No debes preocuparte demasiado, mañana lo verás todo mejor. Déjate llevar.

Géminis Te sentirás mejor en lo que respecta a alguna pequeña molestia física que te está dando un poco de guerra. No es que sea muy grave, pero sí es cierto que debes vigilarlo de cerca, pero estás en el buen camino.

Cáncer Es muy posible que no te fíes de un asunto legal del que estás pendiente porque hay cosas que no están nada claras. Llama, investiga, busca toda la información que haga falta. No tomes ninguna decisión sin consultar.

Leo Te sorprenderá alguna noticia relacionada con la salud que esperabas y que va a ser francamente positiva. Esto te dará un empuje especial y querrás celebrarlo con gente a la que quieres.

Virgo Debes darle poca importancia a todo lo que pase a tu alrededor porque realmente no te debe importar nada y debes seguir a lo tuyo. Procura que la discreción sea tu lema para esta jornada. Lo demás, es lo aleatorio.

Libra Considera que no siempre pueden salir las cosas a tu gusto y que tendrás que asumir que hay personas que te llevan la contraria y que además pueden actuar por encima de ti. Hoy te tocará pasar con una de ellas.

Escorpio Has tenido algún que otro sobresalto este verano con un tema familiar que ahora ya empieza a estar más tranquilo. Alguien va sentir empatía por ti con este asunto complicado. Una conversación te ayudará mucho.

Sagitario Alguien quiere algo que tienes y sabe cómo conseguirlo. No debes dejarte presionar y más si se trata de dinero o bienes. Sus planes pueden verse desbaratados muy pronto si actúas con inteligencia.

Capricornio Organiza un plan para las próximas semanas, ya que serán un poco complicadas en lo familiar. No tires la toalla si te resulta difícil, lo que debes hacer es pedir ayuda. Procura desconectar de todo durante un rato.

Acuario Mantendrás muy alto hoy el ánimo y el espíritu y eso te permitirá superar cualquier escollo que hoy se presente. Tu autostima se va a reforzar mucho y sonreirás al lado de una persona que te demuestra su empatía.

Piscis Un logro personal significa mucho para ti, aunque es posible que ahora veas que se aleja porque no te atreves a dar un paso y hablar francamente con una persona. Debes de tener valor y hacerlo cuanto antes.

📁 | HOY FIRMA

Iñaki Ortega Ojalá

Los colegios permanecerán abiertos durante todo el curso y los niños no contagiarán a sus familias. En octubre, el pico de todos los años de la gripe no se notará apenas gracias a las medidas preventivas por la pandemia. Los ERTE se prorrogarán hasta 2021 y todos los trabajadores volverán a sus empleos una vez que pase la crisis. Los bares y los pequeños negocios volverán a la normalidad con el nuevo año. Los bosques no arderán. Las empresas de sectores como el turismo y el transporte recuperarán sus ingresos porque volveremos a viajar. Nunca nadie minusvalorará el sufrimiento de las víctimas del terrorismo. Las residencias de mayores serán los lugares más protegidos

Empresas de turismo y transporte recuperarán sus ingresos porque volveremos a viajar

La felicidad tiene mucha relación con estar contentos y para ello es clave la positividad

frente al coronavirus. Iñigo volverá a sus partidos de fútbol de los sábados por la mañana. Los gobiernos pactarán las políticas con la oposición. Ningún adulto mayor estará solo este otoño porque se organizarán redes de voluntarios para acompañarlas. Óscar volverá sin miedo a la oficina. Los sanitarios tendrán todos los medios materiales para luchar contra esta epidemia. La paz llegará al Líbano. Todos seguiremos fielmente las recomendaciones de las autoridades para evitar contagios. Ninguna mascarilla estará tirada por el suelo. Nadie empuñará un arma contra nadie. La vacuna contra la Covid-19 se dispensará antes de Navidad a cientos de miles de compatriotas. No habrá botellas de plástico en las playas o en los ríos. Mi hija jugará con sus amigas en el patio todo el año. Los homenajes a los terroristas serán prohibidos. Los tratamientos para curar el SARS-CoV-2 serán eficaces y estarán disponibles en

todos y cada uno de los hospitales del país. España volverá a ser el destino preferido en el mundo para pasar las vacaciones, estudiar y trabajar. El rey volverá de Abu Dabi. Los centros de día para los enfermos de alzhéimer no bajarán la persiana. Ningún policía volverá a matar un indefenso joven de color. Los abuelos besarán de nuevo a sus nietos. Las chicas no serán menos que los chicos. Volverán los conciertos.

La psicología ha dedicado mucho más tiempo a estudiar los aspectos negativos del comportamiento del ser humano (la ansiedad, la depresión o el pesimismo) que a enfocarse en aquellos que redundan en el bienestar humano. A finales del siglo pasado, la llamada psicología positiva vino a cubrir este vacío centrándose en el estudio de las bases del bienestar humano. Martin Seligman, uno de los autores más destacados de esta escuela, concluye que la felicidad tiene mucha relación con estar contentos y, para ello, hay un elemento clave: la positividad.

Adoptar un punto de vista optimista y asumir una visión positiva de lo que ha pasado y lo que va a suceder nos acerca a la felicidad. Pero, además, como todos sabemos, si apostamos firmemente porque algo pase, en ocasiones se consigue. Así que, no tenemos nada que perder, seamos optimistas este curso que ahora empieza. ●

Iñaki Ortega es director de Deusto Business School y profesor de la UNIR



📣 | COLUMNA

Presupuestos Covid



Por **Lara Contreras**
Directora de Relaciones institucionales y contenidos de Oxfam Intermón

Los Presupuestos de 2020, si se aprueban, serán los primeros en tres años. Además, se aprobarían en una situación de crisis excepcional: la pandemia de Covid. Esta situación extraordinaria supone un gran reto, pero también puede ser una gran oportunidad.

Como anunciaba Oxfam Intermón hace unos meses, la crisis provocada por la pandemia podría dejar a 700.000 personas más en la pobreza y barrer los tímidos avances en reducción de desigualdad de los últimos cuatro años, porque quienes caen son las personas más vulnerables. Los Presupuestos se enfrentan al reto de garantizar los ingresos de miles de personas que se han quedado sin trabajo en España, y también al de mejorar un sistema de salud infradotado que debe atender los rebrotes de la Covid a la vez que asegura la atención sanitaria de todo lo que no está relacionado con esa enfermedad, que no ha desaparecido. Los Presupuestos deben, en fin, colmar la necesidad de reforzar la educación en una situación extraordinaria, entre otras cosas.

Los nuevos Presupuestos deben asegurar que van en la dirección correcta para reducir la desigualdad y la pobreza. Además, no pueden dar la espalda a las necesidades más allá de nuestras fronteras, a millones de personas que se enfrentan a la pandemia y sus consecuencias sin tener un sistema de salud adecuado o sin ningún tipo de protección social frente a la pérdida de ingresos. Por eso deben incluir un incremento en la partida de Ayuda Oficial al Desarrollo.

Difícil, ¿verdad? Parece imposible que unos Presupuestos puedan atender a tantas necesidades en una época de crisis y quizá no lo puedan resolver todo, pero sí es vital que el Gobierno y todos los grupos políticos trabajen para asegurar que se aprueben unas cuentas que prioricen a las personas y abran el camino hacia una sociedad más equitativa y justa. ●

📁 | PIM, PAM, PUM

Por **Asier**



📣 | NOS DICEN LOS LECTORES

Tanto burofax para nada

Messi se iba del Barça; pero ya no se va. El culebrón de este verano se ha quedado en humo, y humo muy negro. En caso de irse, Leo quería hacerlo libre, pero el club y la Liga se mostraron firmes en que tenía que pagar los 700 millones de su cláusula si quería volar. Calderilla. El Barça no ha querido negociar y venderlo por 150 millones (por dar una cifra nada disparatada y a considerar), y en unos meses planificará su salida sin dejar nada en las arcas del club: se irá el próximo año de forma (casi) irremediable y jugará esta temporada con la vista puesta en su futuro, no en su presente. Ahí está el quid de la cuestión: ¿De verdad ha merecido la pena todo este follón para que ahora el argentino no ponga ni un ápice de empeño en la temporada y se vaya gratis? Está claro que los números y la estrategia no son los fuertes de los directivos culés. ¡Al carrer! **Marc Torrent, Barcelona**

📁 | Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 | EN TWITTER

El sustituto de Messi será Messi retenido a la fuerza. Gran gestión de Bartomeu. **@jnoventaycinco**

Entre 2.000 y 2.500 profesores dan positivo en los test de la Comunidad de Madrid para detectar Covid-19. Veis como Díaz Ayuso tenía razón al decir que todos los niños se van a infectar. **@firloyito**

Todos van a terminar caminando como Putin después de la vacuna rusa. **@ascani22**

Van a empezar las clases y a las dos semanas estamos todos confinados de nuevo. **@JuanEstevezz**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, C. G. Penibética, y **CREA**
Depósito Legal: **M-10774-2012**



AQ LLEVANT

Habitatges de 2 a 4 dormitoris
Des de **210.000 €***
📍 Viladecans



AQ VALLÈS

Habitatges de 2 a 3 dormitoris
Des de **149.281 €***
📍 Santa Perpètua de Mogoda



AQ LES ARTS

Habitatges de 2 a 4 dormitoris
Des de **233.910 €***
📍 L'Hospitalet de Llobregat



AQ SANT CUGAT

Habitatges de 4 dormitoris
Des de **750.000 €***
📍 Sant Cugat del Vallès



AQ URBAN FIRA

Habitatges de 1 a 4 dormitoris
Des de **156.371 €***
📍 Barcelona



**AQ JARDINS
DEL FORUM**

Habitatges de 2 a 4 dormitoris
Des de **293.000 €***
📍 Sant Adrià del Besós

